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12日上午，由济南市教
育局、市科协、市体育局联
合主办，市中区教育局承办
的“第三届济南市青少年科
技节——— 车辆模型、直升机
模型竞赛”在济南舜文中学
举行。

此次比赛是济南市面
向各个年龄段的青少年举办
的一次大型科技类创新实践
活动，共有39支代表队、六百
余名中小学生参赛。比赛分
为四驱车拼装赛、四驱车轨
道赛、遥控车场地赛、F1飞行
赛车、直升机障碍飞行、直升
机特技飞行等六个竞赛项
目。(李飞 杨微 江向荣)

为了应对可能到来的
冰雪天气，12日，历下区城
管局全面启动了冬季清雪
除冰工作预案。该局调配高
压清洗车、洒水车37辆、撒
布机4部、推雪车7部及冰
镐、铁锨、大扫帚若干，并在
各环卫所调配精干力量组
成了100人的清雪突击队，

随时听候调度。

按照预案，降雪时，工
作人员白天边降雪边清除，

停雪 2小时内完成清雪作
业；夜间降雪时在早7：00前
将融雪水喷洒完毕，减少积
雪和严重结冰现象，保证快
速恢复道路交通水平。

(殷亚楠 张昊宇)

2011年1月1日，七里山
街道自办杂志《七里山人
家》创刊号就要出版了，届
时2万份杂志将免费发放到
辖区单位和社区居民手中。

据该街道有关负责人
介绍，这是全省首家完全由
街道办事处自主创作发行，

全面展现社区风貌的杂志，

包括聚焦街道、阳光党务、

精品社区、数字城管、关注
民生、人大活动、安置基地、

社区动态、婚育新风、人生
随笔、科普天地、特色商圈
等十几个板块。 (张晓萍)

日前，长清大学科技园
首届“关爱弱势群体，从我
行”慈善义演活动在长清大
学科技园商业街举行。此次
活动是由山东轻工业学院
联合长清慈善联合总会共
同举办的。活动通过义演、

作报告等形式，引导青年学
生、企业、商家和普通民众
积极投入到献爱心的行列
中来。 (郭廷瑜)

1 .冬季使用空调，温

度设置不宜过高，室内外

温差不宜过大，最好是

室内比室外高8摄氏度。

空调每次开两个多小时

就应该停下来，并开窗通

风。

2 .使用电暖器要使用

安全接地三孔插座并确保

插接牢靠，电暖器功率挡

位应适当调用，不宜调温

度过高，使用过程中经常

检查电源线和插头插座是

否发热发烫，发现异常应

立即停止使用。

(李飞 吕锦绣)

本报12月12日讯(记者

李飞 实习生 杨微)

进入冬季，天气干燥寒冷，居
民用电频繁。为了让居民了

解安全用电常识，确保用电

安全，11日，天桥电力彩虹

服务队成员来到制锦市社

区，宣传用电安全。

作为济南供电公司6支

电力彩虹服务队的一支，11

日上午9点，天桥电力彩虹

服务队来到制锦市社区，对

居民关心的电费缴纳方式、

95598热线电话、“一户一
表”改造政策等问题进行了

详细解答。制锦市小区的许

多居民楼建设年代较久，个

别住户家中容易出现电线老

化的情况，供电部门有针对

性地进行了入户排查。

“你好，你们家电压稳定

吗？有没有断电、漏电现象？”

在得到户主答复后，工作人

员戴上安全帽将该居民家中

的电闸检查了一遍，并将十

几本科学、安全用电的宣传

手册送到他手中，并为他讲

解电力使用、保护的注意事

项。随后，电力彩虹服务队的

工作人员又走访了多家住

户，详细地解答居民的疑问，

进行了电路检测，确保用电

安全。

供电部门进社区讲安全

文/片 见习记者 林媛媛

经常路过济南大学(西
校区)西门的人可能会注意
到，在路边许多小吃摊里，

一辆蓝色的大巴车非常惹

眼。从外面看，这辆车和普
通的大巴车并没什么两样。

可是，如果你走进去就会发
现，里面并不是一排排的坐
椅，而是一张张餐桌，车内

尽头甚至还有一间简易的

厨房。

此时，你可能会有些诧

异，不过车身上的几个大字
可以解答你的疑惑：这是一
辆“巴士餐车”，这里专门经
营“老北京炸酱面”。

既爱车又爱厨艺

就把它们结合起来

餐车的主人叫刘国庆，

今年整40岁。2008年下岗

后，他开始想“干点事”。

“我的想法跟别人不

一样，我特爱琢磨事，想出
来我就干。”刘国庆说，他从

十八九岁就开始开车，特别

爱车，从小的梦想就是干

点跟车有关系的工作。

除了爱车，刘国庆平
时还很爱做饭，结婚十几

年，家里的饭都是他做
的，即使是在单位，他做
的也是跟食堂有关的后勤

工作。

2008年，在奥运会举
办之前，北京上了一批餐

车。刘国庆看到后很感兴

趣，他觉得自己弄辆餐车
也不错。“这正好符合我
的要求，在车上工作是我
喜欢的，做饭也是我喜欢

的。”就这样，刘国庆作
了决定。

专门去北京考察

吃了半月炸酱面

下定决心之后，刘国庆

和老婆俩人先去北京考察
了一趟。“我们俩啥也没准
备就这么去了，到北京才发

现，餐车也不是满大街都

是，找了好几天连个影子也
没见到，最后费了九牛二虎

之力终于在鸟巢旁边见到

一辆。”刘国庆说。

当时，北京餐车并不
多，从事的也主要是快餐类

业务，但是每辆车的效益都

很好。“我算了一下，餐车不
像餐馆，车的投资结束之

后，成本就很小了，再说车

小，不用雇很多人。”刘国庆

说道。

考察一番后，刘国庆决
定把炸酱面做餐车的主打。

虽然爱好厨艺，但是真要开

店，刘国庆还是不太放心，

他决定先在北京拜师学艺。

他和老婆在北京住了半个

多月，一天三顿都吃炸酱

面，吃到好吃的就缠着人家

老板东问西问，偷学手艺。

车内功能样样齐全

改造全靠自己动手

从北京回来后，刘国庆

立即开始着手餐车的准备

工作。第一件事肯定是先买

辆车，经过考虑之后，刘国
庆花12万买了辆二手车，

“这是我们家全部家当，全

搭进去了”。

因为从小爱车，刘国庆

对于车非常了解，整个装修过
程他全是自己设计动手。“我
是按照房车的理念改装的，车

里发电机、空调、上下水样样

齐全，桌椅墙布也是我挑的。”

刘国庆说，他之所以费这么大
力气改装这辆车，并不是仅仅

把这辆车当成一个赚钱的工
具，更是为了满足自己对车的

一种追求。

车辆改装完后，刘国庆

的餐车正式开始营业了。刚

开始，他把营业点选在长清

大学城，后来嫌太远就搬到

了离家近的济南大学，“餐

车嘛，本来就应该是流动性
的。”

餐车的主打就是炸酱

面，5元一碗。因为价格便宜
口味又好，吸引了不少学生

前来。

现在，刘国庆每天中午

和下午都会把车开到这里，

卖完面后再开车回家。“虽

然有些辛苦，但我很高兴，

毕竟我做的是我喜欢的事
情。”刘国庆说道。

年底将近，家政公司出现用工荒

五家雇主争抢一个保姆
本报12月12日讯(见习

记者 陈伟) 虽然距春节

还有一段时间，可部分来自

农村的保姆已经开始准备

回家过年。省城不少家政公
司因此出现了用工荒，有时

甚至出现5家雇主争抢一个

保姆的情况。

一说起年底的用工荒，

知心大姐家政公司的刘玉

美经理就直犯愁。她告诉

记者，因为他们公司的保

姆大部分来自农村，她们

早早地就回家准备过年

了，所以现在保姆非常紧

缺。“最近好多来找保姆

的，有时候甚至5家雇主抢

1个保姆。”

对此，前来找保姆的刘

女士深有感触。她告诉记

者，家里的保姆前几天被

同乡介绍去企业打工了，

所以想再找个保姆，可已
经找了好几个家政公司，

不过都不能马上提供保姆

上岗，只能等家政公司的

电话，这让她很苦恼。“我

们上班忙，找个保姆能省

心，可是现在用工荒这么

早就来了，我们也只好等公
司的通知了。”

不仅是知心大姐家政

公司，省城的天泽家政负责

人张少君也表示，他们也遭

遇了用工荒。张少君说，其
实保姆的用工缺口一直存
在，只是年前比较突出。

“之所以会出现缺口，主要

原因是保姆的工资不高，

一个月平均只有1400元，这

比去企业打工赚的钱还低

几百元。”

此外，张少君进一步分
析认为，由于保姆都需要进

行培训，很多农村人宁愿去

打工也不愿意来当保姆，从
而导致很多农村人对于保

姆的职业不热情。同时，保

姆的社会地位低也让很多

人望而却步。现在很多人仍

然认为保姆是伺候人的工
作，而不是把保姆当成正当

职业。

对于如何解决保姆的

用工缺口，张少君认为，首

先就是要提高保姆的工资
水平，包括提供住宿、吃饭
等；其次就是加大对保姆的

培训力度，让保姆的工作能

够最大程度地符合雇主的

要求；最后是要改变传统观
念，把保姆当成一种职业。

“只有这样，才能保证保姆

来源的稳定性，从而解决每

到年底便出现的用工荒。”

济南市举行

青少年车模、航模比赛

历下成立

百人除雪突击队

《七里山人家》

将创刊并免费发放

长清大学科技园

举办慈善活动

冬季安全用电常识

有餐桌餐椅，还有发电机和上下水

大巴不拉客，专卖炸酱面

▲巴士餐车生意不错。

从外面看，餐车和普通大巴并无不同。


